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10 月 11 日上午，位于郏县白庙乡

下叶村北侧的岗地上，5 辆中小型拖

拉机在忙着除秧、刨薯，十多名村民

有序地捡拾、装袋，一派繁忙的收获

景象。

“我们今年种的全是蜜薯，收获储

存六七天后，经过自然提糖口感会更

好。我们年年施用有机肥，2020 年已

取得绿色无公害食品认证。红薯喜欢

高湿高温的环境，今年雨水相对较多，

预估亩（1 亩≈666.67 平方米）产 5000

斤（1 斤=500 克）靠上，又是一个丰收

年。”年仅 26 岁的郏县召伟农机专业

合作社负责人叶笑涵笑着说。

叶笑涵之前在广州经营翡翠，积

累了一定资金。高标准农田建设有序

推进，灌溉方便、道路联通……伴着乡

村振兴的东风，叶笑涵把目光瞄准了

家乡的田野。2019 年春节后，他与人

合伙注册了一家拥有 150多台/套农机

具的农机专业合作社，流转 4 座烟叶

育苗大棚和 130亩红薯种植基地，土里

“刨金”当起新农人。

“红薯旱涝保收，不容易生病虫

害，抵御自然灾害能力强。收获后，我

打算卖一部分，余下的加工成粉条，可

以多卖些钱。”叶笑涵头脑灵活、视野

开阔，近几年，他依靠加工粉条一亩地

比别人多赚 300元。

当天上午，距离下叶村 4 公里外

的郏县增会家庭农场内机器轰鸣，20

余名村民也在忙着收获红薯。“我们

收获的多是春红薯，个头大、薯形好，

一斤能卖到 3块多。”农产负责人冯增

会说。

今年52岁的冯增会是退伍军人，也

是郏县大名鼎鼎的“红薯大王”。退役

后，他打过零工、做过保安、开过饭店。

“之前，我们全凭经验自己留种育

苗，种出的红薯口感、品相差，卖不上

价钱。之后通过熟人介绍，我认识了

河南科技大学农学院副教授侯文邦，

通过他引进脱毒原原种薯苗进行扩

繁，现在红薯口感、品相、产量在我市

可以说是佼佼者。”冯增会说。目前，

冯增会已接到 6000 多亩 2024 年红薯

苗订单。

2012 年，冯增会注册红薯种植专

业合作社；2013年 5月，流转 318亩地，

成立增会家庭农场。之后，他带领 500

户社员种植红薯 3000多亩，当年村民

收获红薯 1500 多万斤，平均比自留种

繁育增产 40%。由于质量上乘，1500

多万斤红薯虽高于市场价，但不到 1个

月就售罄。如今，红薯已成了白庙乡

“红彤彤”的名片。（本报记者 张鸿雨）

红薯红彤彤 日子甜蜜蜜

本报讯 （记者杨沛洁）10 月

11日早上不到 7 点，叶县邓李乡泥

车村种植户李付朝就来到地里拔

花生。见地里有水坑，他干脆脱下

鞋直接踏了进去，“已经干了快 10

天，习惯了”。

李付朝是该村党支部书记，在

抓村集体经济的同时，流转土地种

植花生近百亩（1 亩≈666.67 平方

米），目前通过手拔花生的方式已

经收获近一半。

“这多亏了组织远处的人帮助

采摘。”李付朝指着一旁干活儿的

20多人说道，这些人员中有来自盐

都街道的村民。李付朝中午将饭

送到地头，每人每天工钱150元。

邓李乡花生种植面积超过 4

万亩，是叶县花生面积种植最大

的乡。花生收获节遭遇连阴雨，

收割机无法进地。为此，该乡种

植户纷纷通过雇人的方式积极抢

收，并做好服务工作。

当天，在何马村种植户郭权

民的地里，50 多名村民一字排开

弯着腰在拔花生。这些村民除了

附近乡镇的，还有来自漯河市舞

阳县的。

地头路边上，一辆大巴车停在

那里。该村党支部书记马小民介

绍说，这是村民租来的，专门用来

接送采摘花生的人。

“由于地湿泥大，给拔花生带

来一定难度，每人每天只能拔六

七分地。我们将加大人员组织力

度，及时将花生抢收回来。”马小

民说。

邓李乡种植户服务好抢收花生人员

送餐到地头 专车来接送

本报讯 （记者高轶鹏 通讯员

柴艺）10月 10日，在高新区皇台街道

平东社区党群服务中心，一场由街

道党政班子负责人、社区书记和群

众代表、网格员等参与的“板凳会”

正在进行，大家围绕充电桩、环境卫

生整治等问题各抒己见。

自“五星”支部创建工作开展以

来，皇台街道党工委紧紧围绕“五

心”（强化党建聚心、服务居民暖心、

治理社区贴心、沟通民意真心、管理

小区用心）服务，每周召开“板凳

会”，推动惠民实事落实落地。

平东站社区有 14个庭院 35栋

楼，院内房子房龄大多超过 20年，

飞线长期暴露、风吹日晒，加上没

有支撑，经常与墙体发生摩擦，存

在安全隐患。

根据实际情况，平东站社区党

总支将解决电动车充电问题列入

“共建共享解民忧暖民心”问题清

单，组织居民、业委会、物业公司等

三方召开“板凳会”充分讨论，最终

敲定解决方案——从居民自家的

电表中牵线，由电工利用线槽铺设

明线进行充电。

为确保电动车充电箱布局合

理，社区工作人员与专业安装师

傅一道走遍小区每个角落，主动

倾听居民心声和建议，综合考量

社区内电动车数量、居民生活习

惯、地理环境等因素，寻找最合适

的位置。

目前，平东站社区军管院 66

户居民和鑫祥家属院 40 户居民，

分批次统一配备了充电箱。

皇台街道提升社区治理水平

开展“五心”服务 落实惠民实事

本报讯 （记者毛玺玺）10月 11

日，从新华区高新技术产业园区传

来喜讯，由河南玺铭电力科技有限

公司承接试制的 20MWH 液冷储

能 PACK产品顺利出货。

此批产品的订购商为国内知名

电力设备企业，产品的顺利出货，表

明玺铭电力在储能领域的技术实

力、产品质量已得到业界认可。

玺铭电力是新华区今年重点

招商引资企业，总投资 4 亿元，主

营工业级储能产品和民用级储能

产品。企业主要根据客户订单需

求，外购宁德时代、天津力神、中航

锂电、亿纬锂能的电芯，通过全自

动化生产线完成从独立电芯到 51.2

伏电池模组、1280 伏电池簇，及各

种储能柜和集装箱的转变。

目前，新华区高新技术产业园

区已落地锂电产业链企业 5家，涵

盖产业链上、中、下游。该企业的

顺利出货，填补了新华区新能源储

能领域的空白，对完善新华区高新

技术产业园区锂电产业链条、增强

区域工业经济整体实力具有特殊

意义。

填补新华区新能源储能领域空白

一高新技术企业顺利出货

本报讯 （记者常洪涛 通讯员杨柳）

10 月 11日上午，在鲁山县土门社会事务

综合服务中心构树庄村冬桃种植基地，

10多位网红在拍摄抖音视频，村党支部

书记马见发为前来游玩的游客介绍冬桃

的特点，村“两委”干部和志愿者协助果

农对冬桃进行装箱。这些冬桃将通过脆

甜蜜桃“五星工坊”电商平台，发往北京、

上海和广州等城市。

土门社会事务综合服务中心发展

冬桃产业已有 20 多年，辐射构树庄、

虎盘河等 9 个村，种植面积 2000 余亩

（1 亩≈666.67 平方米）。9 个村均成立

了合作社，有种植户 286 家，年销售额

达 800 万元，平均每户年增收 6000 元

至 8000 元。

为了让冬桃产业成为推动乡村振兴

的有力引擎，实现企业、集体、群众三方

互利共赢，土门社会事务综合服务中心

于 8 月成立脆甜蜜桃“五星工坊”，通过

“电子商务+订单农业”的模式，从种植

和销售端帮助果农增收。

此外，返乡创业大学生荆育程、刘俊

豪等运用电商知识及品牌理念，注册“爷

孙俩”“山泉桃”商标，通过直播提高冬桃

的知名度，拓展销售渠道。

“下一步，我们将进一步扩大种植

面积，引进和培育更新更优的品种，引导

贤能回乡创业，努力打造生产、包装、销

售一条龙的产业链条，提高产业化程

度，早日实现乡村组织增能、产业赋能、

集体增收、群众增富。”土门社会事务综

合服务中心党委书记吴广志说。

土门冬桃
致富帮手

本报讯 （记者孙聪利）为持续

加强食品流通领域食品安全风险

排查，全面推进落实食品安全“两

个责任”，连日来，湛河区市场监督

管理局加大监管力度，全力守护群

众舌尖上的安全。

此次检查以大型商超、农贸市

场、食品批发零售店等为重点监管区

域，以酒类、糕点类、肉制品、食用油

等为重点监管品种，对食品经营者

的经营资质、进货查验、从业人员健

康证明、经营条件、环境卫生，及有

无销售“三无”、过期腐败变质、假冒

伪劣食品等情况开展监督检查。

同时，执法人员向食品经营者

普及食品安全法律法规，要求经营

者做到销售散装食品必须设立独

立经营区域，生食、熟食保持一定

距离，防止交叉污染，直接入口的

散装食品必须有防尘材料遮盖，以

防食品被污染。

截至目前，该区共检查食品流

通单位 253家（次），排查整治食品

安全隐患 45条。

湛河区加强流通领域食品安全监管

本报讯 （记者巫鹏 通讯员李万

鹏）中秋、国庆长假后，宝丰县行政服

务中心迎来办理政务服务事项的高

峰期。“本以为今天来办理不动产业

务的人很多，需要排很长时间的队，

没想到这么快就办完了。”10 月 11日，

家住宝丰县山河印象小区的许先生

在该中心“潮汐窗口”办完不动产业

务后称赞道。

开设“潮汐窗口”是宝丰县落实

“以人民为中心”的服务理念、助推服

务提质增效的一个缩影。

针对政务服务大厅窗口日常人流

量高低峰、特殊群体等办事需求，该县

创新服务模式，优化资源配置，采取设

置“潮汐窗口”的方式分流办事群众，

满足群众不同时段的办事需求，提升

群众满意度。

“前期契税补贴政策结束后，不动

产权证业务办理量骤增，中心立即启

用‘潮汐窗口’，加快业务办理速度。”

该中心党组书记、主任韩非说，“潮汐

窗口”具有很强的灵活性和便捷性，能

进一步提高办理政务服务事项的效

率，大大减少办事群众的等候时间。

今年以来，该中心启用“潮汐窗口”

40余次，接待人员8000余人，平均每日

为办事群众节省40%的等候时间。

“让群众‘好办事’‘快办事’是我

们的工作责任。”韩非表示，下一步，该

中心将开足马力增强政务服务“软实

力”，进一步提升服务精细度，切实为

群众提供更高效、便捷的政务服务。

平均每日为办事群众节省40%的等候时间

宝丰县“潮汐窗口”提高办事效率

本报讯 （记者朱江淼）10 月 11 日

上午，卫东区幼儿园园长王莹娟在该

区政务服务大厅领取了《食品经营许

可证》，这是我市发放的第一个“一证

多址”食品经营许可证。

“我们 4 个幼儿园只提交一份材

料，就拿到‘一证多址’的食品经营许

可证，免去了重复提交材料的麻烦，真

是太方便了。”王莹娟说。

食品经营许可“一证多址”是卫东

区继营业执照“一照多址”后推出的又

一创新改革，旨在持续优化行政审批

服务流程，进一步激发经营主体活力，

促进食品经营主体健康发展。

据卫东区市场监督管理局局长

谷旭光介绍，此次食品经营许可“一

证多址”改革主要包括集中审批、集

中核查、宽进严管三个方面，着力解

决食品经营连锁企业及集团化经营

的学校办理许可证次数多、周期长、

管理成本高等问题，是卫东区打造市

场化、法治化、便利化营商环境的又

一举措。

此前，食品连锁经营企业、集团化

经营的学校的每个分店、分园，在办理

许可的时候都需要分别提交一套申请

材料，逐个现场核查。实施“一证多

址”改革后，食品连锁经营企业和集团

化经营的学校有多个经营场所的，仅

需总部提交一次申请材料，将多家门

店的申请材料压缩到一张纸，集中一

次审查，缩短了办理许可证的时间，为

企业节约了时间成本。

集中审批 集中核查 宽进严管

卫东区率先实施食品经营许可“一证多址”本报讯 （记者杨德坤 通讯员院克邦）

10 月 11日，舞钢市交通运输局组织全系统

干部职工 390 人及清扫保洁、洒水车辆 21

台，深入辖区国省干线及县道一线，开展公

路路域环境集中整治，提升路域环境。

连日来，该市以“环境优美、干净整洁、

卫生无死角、路域无垃圾”为目标，强化国

省干线及县道路域环境集中整治，为群众

出行和人居环境改善提供保障。

整治过程中，该市交通系统党员干部

不怕脏、不怕累，清扫保洁道路、修复破损

道牙，大力营造干净整洁、舒适畅通的出行

环境。

舞钢市整治路域环境

本报讯 （记者常洪涛）为巩固

提高“九小”场所消防安全治理工

作成效，鲁山县琴台街道不断创新

工作方法，在“严、细、实、快”上下

功夫，截至 10 月 11日，共排查商户

261家，发现问题隐患 145 处，现场

整改 95 处，拆除防盗窗（网）8 处

1450平方米。

在“九小”场所消防安全达标

创建工作中，该街道成立以党工委

书记、办事处主任为组长的领导小

组，全体班子成员分包责任区，机

关干部分包路段，社区干部分包商

户，一天一晨会、一天一排查、一天

一督导、一天一通报、一天一研判。

该街道成立了 3 支联合检查

队伍，在检查过程中建立单位台

账、隐患清单和整改清单，按照标

准对检查过的单位进行好中差三

级分类，方便下一步有重点的进行

复查，从而提高工作效率。

该街道专门成立一支由办事

处工作人员、电工为主体的精准帮

扶小分队，小分队携带梯子、阻燃

管等器材和设备，免费为隐患整改

慢、整改难度大的商户上门服务，

受到商户好评。

此外，该街道按照《全市“九

小”场所消防全治理达标创建实施

方案》要求，精心打造“九小”场所

消防安全示范街，为商户统一制作

公示承诺牌，在街道醒目位置设置

消防宣传版面，不断增强群众消防

安全意识。

在“严、细、实、快”上下功夫

琴台街道推进“九小”场所消防安全达标

河南省嘉北科技有限公司，位于
平顶山市石龙区，是一家陶瓷地板砖
企业，因发展需要诚聘以下人员：女
工 10 名，52 岁以下；男工 10 名，60 岁
以下。公司缴纳社会保险、发放就餐
补助；提供免费宿舍、节日福利等，报
名咨询电话 0375-2539999。

招 聘

白天到夜里阴天转多云，偏北

风 2级到 3级，最高气温 20℃，最低

气温11℃

■广告

加工艾草

▲10 月 10 日，在位于鲁山县仓头乡

薄坪村的一强山艾种植农民专业合作社

里，村民在加工艾草制品。

该合作社自产及收购艾叶作为主要

原料，加工艾绒枕、艾草足浴粉等产品，带

动15名村民务工。本报记者 常洪涛 摄

收获花生

◀10 月 11 日，湛河区北渡街道汴城

村村民苟宏伟在收获花生。

今秋我市花生丰产，亩（1亩≈666.67

平方米）产可达 350 公斤，平均收购价在

每公斤 7元左右。 本报记者 姜涛 摄


